

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Imputan narco y huachicol a dueño de Miss Universo. **El Universal:** Bátiz pide no mezclar elección judicial con intermedia en 2027. **Excélsior:** Impulsan plan de 10 acciones contra violencia. **Milenio Diario:** Marchas en paz; van decálogo y reformas para proteger a ellas. **La Jornada:** Acaparar el agua, móvil político de bloqueos: Sheinbaum. **El Financiero:** Cierran espacios a la triangulación de acero. **El Economista:** Cuenta corriente del país alcanzó superávit de 2,325 mdd en el III Trim.. **El Sol de México:** México puede ser el milagro del mundo: ICC. **El Heraldo de México:** Firman pacto contra violencia hacia mujeres. **24 Horas:** Marchan en paz por víctimas de violencia. **Reporte Índigo:** Aumenta seguridad en carreteras.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Milenio Diario Cd.: Diputados avalan ley contra extorsión. **La Jornada Cd.:** Formaliza el Ejecutivo reforma que endurece sanciones contra el acoso; se reforzarán prevención y atención. **La Jornada Cd.:** Reformas al Código Penal buscan evitar y erradicar la violencia contra mujeres. **El Sol de México Cd.:** Contra la violencia. **El Heraldo de México Cd.:** Presenta paquete de reformas. **24 Horas Cd.:** Gobierno impulsa iniciativas contra la violencia a mujeres.

TARJETA INFORMATIVA 26-11-25

IECM

Para seguir renovando los mecanismos para la democracia, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó el Círculo de Calidad 2025, un espacio de análisis orientado a fortalecer los procesos internos que sustentan la participación ciudadana en la capital. El **IECM** detalló que este encuentro se centró en la importancia de los planes de acción correctivos preventivos, herramientas que permiten identificar fallas, analizar sus causas y generar mejoras que impacten en su operación cotidiana. El **IECM** cuenta con la certificación ISO Electoral (ISO/TS 54001:2019) que avala la calidad y fiabilidad de sus procesos electorales. [Reforma](#) , [24 Horas](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Maya Comunicación \(Sitio\)](#) , [Investing \(Sitio\)](#) , [Diario Chilango MX \(Sitio\)](#) , [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) , [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#).

Habitantes capitalinos volverán a las urnas en 2026 y 2027, por lo que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** alista lo necesario para las próximas jornadas. Como parte de estos trabajos, el organismo instaló la Comisión Provisional de Votos Anticipados, una figura clave para garantizar que ningún sector de la población quede excluido del ejercicio democrático. El **IECM** añadió que este órgano colegiado, integrado por las consejeras electorales **María de los Ángeles Gil** Sánchez, **Maira Melisa Guerra** Pulido y **Cecilia Aída Hernández** Cruz, dará seguimiento y propondrá proyectos que fortalezcan el voto anticipado de estos grupos específicos. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Maira Melisa Guerra Pulido, destacó la importancia de conmemorar el Día para la Eliminación de las Violencias contra las Mujeres y las Niñas, promovido por ONU Mujeres. Guerra enfatiza que, del 25 de noviembre al 10 de diciembre, se llevan a cabo 16 días de activismo para combatir la violencia, con un enfoque especial en la violencia digital, que afecta desproporcionadamente a las mujeres. La consejera subraya que la violencia contra las mujeres es una violación de derechos humanos y que es crucial que tanto hombres como mujeres participen en la lucha contra esta problemática. Además, menciona que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** organizará diversas actividades para crear conciencia y ofrecer herramientas para enfrentar la violencia. [Canal 21 Capital 21](#)

Luego de presentar una queja ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y recibir respuesta favorable de ese organismo, la integrante de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso capitalino, la diputada Laura Alejandra Álvarez Soto denunció penalmente a los legisladores locales de Morena Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra y Cecilia Vadillo Obregón por violencia política en razón de género. En su momento, el **IECM** dio por admitida la queja que interpuso la legisladora Laura Álvarez, con lo que arrancó un Proceso Especial Sancionador en contra de los representantes populares morenistas y del partido político, por ejercer violencia política en razón de género. Además, dictó medidas cautelares para proteger los derechos y la integridad de la congresista panista. [Reforma](#) , [ContraRéplica](#) , [Basta](#) , [La Prensa](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#) , [Noticias MVS \(Sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#) , [Realidad 7 PUE \(sitio\)](#) , [CDMX Magacín \(Sitio\)](#) , [Sfera Política EDO.MEX \(Sitio\)](#) ,

La crisis financiera en los **organismos públicos locales (Oples)** continúa; algunos arrastran deudas de la pasada elección judicial. En rango medio están los **Oples de la Ciudad de México** y Guerrero, igualmente sin respuesta a su petición de ampliación de financiamiento; el que sí recibió dinero fue el Ople de Oaxaca para la consulta de revocación de mandato, a realizarse en enero próximo. [La Jornada](#)

La semana pasada, el foro “El fortalecimiento democrático y el desarrollo de procesos electorales desde la responsabilidad local”, organizado en la Cámara de Diputados, reunió a presidentas y presidentes de los **Organismos Públicos Locales Electorales** de todo el país. Entre ellos destacó la participación de Marisol Delgadillo Morales, consejera presidenta del OPLE Veracruz, quien llevó al Congreso de la Unión una exposición clara y contundente sobre la relevancia que tienen los OPLE en el sistema democrático mexicano. Dicho foro, como le decía, reunió a las y los titulares de los OPLE de entidades como Jalisco, Guanajuato, Puebla, Sinaloa, Yucatán, Oaxaca, **Ciudad de México** y Estado de México, quienes abordaron temas como federalismo, educación cívica, participación comunitaria, representación indígena y uso de tecnología en elecciones. En ese marco, la participación de Veracruz tuvo un peso particular porque mostró, con hechos y no solo conceptos, la capacidad operativa de los organismos locales para sostener elecciones de gran magnitud y complejidad. [Veracruz sur informativo \(sitio\)](#)

La morenista Araceli Berenice Hernández Calderón, alcaldesa de Tláhuac en la Ciudad de México, se encuentra en el centro de una controversia por su participación en la carrera Barbie Run de 10 kilómetros. La polémica surge a raíz de su participación en el maratón del pasado 23 de noviembre, donde fue señalada de presuntamente hacer trampa. Nacida el 4 de agosto de 1984 en la Ciudad de México, Hernández Calderón es licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y cuenta con Diplomados en Administración Pública y Políticas Públicas, de acuerdo con la información disponible en su perfil de LinkedIn. Es fundadora y militante de

Morena, y su trayectoria política, según datos del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. [Omnia CHIH \(Sitio\)](#) , [Político CDMX \(Sitio\)](#)

Mensaje Político publica: después de niño ahogado tapan el pozo", dice la sabiduría popular. Pero en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la fiscalía general de Justicia capitalina no conocen esa sabiduría y ominosamente siguen sin cumplir su obligación de resolver un problema político partidista que derivó en un feminicidio. En octubre pasado, se encontró el cadáver de una mujer en las instalaciones del PRD de Cuajimalpa -despojadas por el grupo de Jesús Zambrano y Víctor Hugo Lobo- el cual pudo haberse evitado si el **IECM** hubiera actuado conforme a su obligación desde abril, y no oprobiosamente haber prolongado un conflicto en el PRD CDMX, con un fallo ilegal, como lo determinaron el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el de la Ciudad de México. [El Independiente , CDMX Magacín \(Sitio\)](#)

INE

Hoy, el INE presentará las estadísticas del Proceso Electoral Federal 2023-2024 y del Proceso Extraordinario para Elegir a los integrantes del Poder Judicial de la Federación 2024-2025. La información estará disponible en el Sistema de Consulta de la Estadística de las Elecciones, que contiene un acervo histórico que permite reconstruir no sólo el resultado de cada jornada electoral, sino también la evolución del voto, los niveles de participación y abstención, y las variaciones regionales. [El Heraldo de México , Eje Central](#)

Un total de 469 personas están inscritas en el registro nacional de responsables de cometer violencia política; en dos casos, esta inscripción se deriva de sentencias penales. Esta lista de sancionados opera desde 2020 y tiene como propósito visibilizar, sancionar y restringir la posibilidad de ocupar cargos públicos a quienes cometan este tipo de violencia. Los casos son más frecuentes en el ámbito local, como las campañas o las administraciones locales. Este registro es nacional y es coordinado por el Instituto Nacional Electoral (INE), órgano que ofrece atención inmediata -legal y sicológica- a las víctimas de la violencia política contra las mujeres en razón de género. [La Jornada](#)

Columna Invitada, Andrea Gutiérrez, publica: servir a México desde el Instituto Nacional Electoral es un honor que implica convicción, disciplina y profundo amor por el mandato democrático. Quienes trabajamos en el INE, particularmente en la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, sabemos que nuestra labor cotidiana sostiene uno de los pilares máspreciados de la vida pública: la certeza, y lo hacemos desde un Instituto que, bajo el liderazgo de la consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala, se ha transformado en un INE cercano a las personas, abierto, transparente y comprometido con la ciudadanía. Un INE que dejó atrás las prácticas del viejo modelo para convertirse, con hechos, en la casa de la democracia y no de los intereses de unas cuantas personas. [ContraRéplica](#)

En privado publica: cuando la presidenta Claudia Sheinbaum s refiere oposición, le atribuye un peso que no tiene. Tengo claro que la oposición partidista en México no existe: el PRI irrelevante, el PAN sin saber qué ni con quién y el PRD desaparecido. Por eso cuando atribuye a la oposición marchas o paros de transportistas, agricultores, o de cualquier movimiento de protesta, la magnifica. Retomo su declaración en el 115 aniversario del inicio de la Revolución mexicana, el jueves en el Zócalo. Acusó a la oposición de una ofensiva de odio, de campañas coordinadas, de generar violencia en las calles y por el desabasto. Antes lo hizo por las marchas feministas de 2020;

de la Línea 12, en 2021; del INE y contra las reformas electorales, en 2022; y de rechazo a los libros de texto, en 2024. Las más recientes, contra la Generación Z y la Ley de Aguas. [Milenio Diario](#)

TEPJF

La asignación de diputaciones plurinominales en 2024 generó presiones por sectores académicos, políticos de oposición y mediática para cambiar la fórmula que se ha utilizado en los últimos años, explora el libro más reciente del Tribunal Electoral. En entrevista con [EL UNIVERSAL](#), Alejandra Tello, jefa de la Unidad de Investigación de la Escuela Judicial Electoral y coordinadora del libro, señaló que el objetivo es poner en la discusión académica y de la opinión pública el porqué se tomó esta resolución por mayoría de la Sala Superior. [El Universal](#)

La magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Soto Fregoso, convocó a jóvenes a luchar para eliminar la violencia política contra las mujeres. En la Cámara de Diputados reconoció que México tiene una deuda con las juventudes y les llama a luchas por los espacios que les corresponden. [El Heraldo de México](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Las bancadas del PRI y el PAN aprovecharon la conmemoración para reprobar las declaraciones del morenista Gerardo Fernández Noroña sobre Grecia Quiroz, viuda del ex edil de Uruapan, Carlos Manzo, asesinado a principio de mes, por considerar que la revictimizan e implican violencia política de género. En sus señalamientos hechos un día antes y ratificados ayer, Fernández Noroña planteó que Quiroz ha decidido asumir una posición de ultraderecha, se le ha despertado la ambición y buscará la gubernatura de Michoacán. [La Jornada](#)

Razones, publica: creo en los símbolos de la política, pero no en una política que se reduce a símbolos o eslóganes. Si hubiera ganado Hillary Clinton aquella elección de 2016 contra Trump, las mujeres no hubieran logrado romper el techo de cristal, como decía la entonces candidata demócrata, ni tampoco con la llegada al poder de Claudia Sheinbaum es verdad que llegaron todas. Escucho en cada corte comercial en radio el spot que dice que antes a las mujeres les decían desde cómo vestirse, hasta qué estudiar y que ahora, como alzaron la voz, llegaron todas al poder y creo, una vez más, que las vallas impiden ver la realidad. [Excélsior](#)

Redes de Poder publica: mientras el gobernador de Zacatecas, David Monreal, mostraba ufano su apoyo a la Estrategia Federal para Prevenir y Sancionar la Violencia contra las Mujeres, al mismo tiempo el mandatario excluyó deliberadamente del enlace por videoconferencia con la presidenta Claudia Sheinbaum a la diputada del Partido del Trabajo, Renata Ávila, quien preside la Comisión de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres del Congreso estatal, lo que sin duda constituye una forma de violencia política en razón de género. Y es que la invitación oficial a la conferencia matutina de la presidenta de la República incluía la participación de gobernadores, secretarias de las Mujeres estatales y presidentas de comisiones de igualdad o género de los congresos locales. Seguramente en Palacio Nacional tomaron nota de otra lamentable acción de Monreal. [Reporte Índigo](#)

CONGRESO LOCAL

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá en definitiva el caso del predio de Montes Apalaches 525, Lomas de Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo. El Sexto Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer Circuito declaró que el Congreso de la Ciudad de México incumplió con una sentencia que les ordenaba cambiar el uso de suelo en ese predio de área verde a habitacional, por lo que turnó el asunto la Corte. [El Universal](#), [La Jornada](#)

El Congreso de la Ciudad de México solicitó un incremento presupuestal de 22% para el próximo año. A través del acuerdo AC/CCDMX/II/JUCOPO/2A/011/20 25. la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobó su anteproyecto de presupuesto para 2026, avalado por el pleno, por la cantidad de mil 164 millones de pesos. Durante 2025, el Congreso capitalino recibió mil 766 millones, es decir, que requieren un aumento de más de 20%. [El Universal](#), [La Jornada](#), [Eje Central](#)

En un sistema autoritario no hay voz para la oposición, ni manera de construir liderazgos ajenos al partido oficialista sin que sean perseguidos. Llama la atención cómo desde el Congreso de CDMX, los morenistas intentaron descalificar a Alessandra Rojo de la Vega durante su comparecencia. No sólo le cerraron el micrófono, mientras hablaba, también nos enteramos, por el periodista Claudio Ochoa, que ella y su familia serán investigados por el SAT. Bien duros con la oposición y súper flexibles con los cercanos. Y hablando de privilegios: Semana ocho, ¿cuándo terminará la impunidad de Adán Augusto López? [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Andrés Atayde, presidente de la Jucopo local, ahora pide "respeto" en las comparecencias de alcaldes, como si el Congreso de la CDMX no fuera un ring disfrazado de recinto legislativo. Tras el espectáculo con Alessandra Rojo de la Vega, el panista exige compostura justo antes de la cita con Mauricio Tabe, su correligionario. Mientras tanto, Morena, con Paulo García a la cabeza, busca ligar a ambos con la marcha de la Gen Z, como si manifestarse fuera delito si viene de la oposición. Entre las provocaciones teatrales y los llamados a la civilidad, nadie toca lo sustancial: rendir cuentas. Donceles a la baja. [Excélsior](#)

Capital Político publica: para deleite de los morbosos, y con la promesa de que no lo desplumarán (ajá), el alcalde Mauricio Tabe decidió asistir hoy a la mesa de trabajo del Congreso de la Ciudad de México, a defender su proyecto de presupuesto para 2026 en Miguel Hidalgo. Aunque sabe perfectamente que diputados del oficialismo le quieren tender la cama, pues su alcaldía es de los deseos morenistas desde que en 2021 la perdió Víctor Hugo Romo ante el propio Tabe, el alcalde les plantará cara en Donceles. [Excélsior](#)

Línea 13 publica: todo parece indicar que a los diputados del Congreso de la Ciudad de México les urgía salir del Centro Histórico ante las amenazas de marchas y movilizaciones de grupos de mujeres, porque en tan sólo 12 minutos realizaron la sesión solemne con motivo del Día Internacional para la Prevención de la Violencia contra la Mujer. De los 66 diputados que conforman el Pleno, sólo quedaron 47, principalmente de Morena, debido a que su líder Xóchitl Bravo les llamó al orden y a mantenerse en el salón de plenos, pese a que el presidente de la Mesa Directiva y de la Junta de Coordinación Política, Jesús Sesma y Andrés Atayde, ya se habían retirado para ver el final de la sesión. [ContraRéplica](#)

Binoculares publica: por los rumbos del Congreso de la Ciudad de México ya comenzaron los movimientos, tras la llegada de Luis Armando Rocha a la titularidad del Canal del Congreso. Y es que con la súper coordinación que creó

la diputada morenista Xóchitl Bravo, el canal absorbe a la coordinación de Comunicación Social y la titular de dicho órgano pasa a ser subordinada de Rocha; de ahí que la aún coordinadora Donaji Oliviera ya anunció a su equipo cercano que dejará el puesto por así convenir a sus intereses, es decir, renuncia. Y es que los cambios hechos a propuesta de Xóchitl Bravo no tienen pies ni cabeza, pues pensaron primero en contratar y hacer nombramientos, antes que en cómo quedaría en realidad el organigrama y las funciones, más allá de lo que marca un papel. [Universal Gráfico](#)

Sin Protocolo publica: En sesión solemne, este martes el Congreso de la Ciudad de México conmemoró el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Diputadas y diputados capitalinos coincidieron en la urgencia de redoblar acciones para atender y prevenir todas las formas de violencia contra la mujer. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Con penas de hasta ocho años de cárcel, el Gobierno de la Ciudad de México busca endurecer sanciones en delitos de violencia familiar, abuso y acoso sexual, así como fortalecer los controles en hoteles para prevenir feminicidios y trata infantil. En el marco del 25N, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, la administración capitalina presentó un paquete de reformas al Código Penal local y a las leyes de Establecimientos Mercantiles y de Turismo. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, señaló que las modificaciones propuestas responden a un contexto de violencia persistente contra las mujeres. [Excélsior](#) , [La Jornada](#)

En el día marcado para hacer visible la lucha en contra de la violencia de género, las mexicanas recorrieron las calles céntricas de la capital del país con el reclamo de justicia para cientos de miles de casos de feminicidios y desapariciones. Al llegar a la Glorieta de las Mujeres que Luchan, ubicada en Paseo de la Reforma, las marchistas realizaron una pequeña ofrenda en la que colocaron fotos de mujeres desaparecidas, mientras que sus buscadores contaron sus historias. [Reporte Índigo](#)

El Tribunal Superior de Justicia de la CDMX, encabezado por el magistrado Rafael Guerra Álvarez, anunció la creación de la Unidad de Gestión Judicial Violeta. Se trata de un órgano especializado para asuntos de violencia de género, un espacio de atención inmediata, acompañamiento, acceso directo a los mecanismos de defensa en "donde ninguna mujer recorra pasillos y toque puerta tras puerta, porque todas las puertas estarán reunidas en un sólo lugar de justicia y protección", aseguró la magistrada Irma Guadalupe García Mendoza. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL

Los Gobernadores, Gobernadoras y la jefa de Gobierno de las 32 entidades del País firmaron ayer el compromiso contra la violencia de género impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Uno de los compromisos es acompañar el proceso de homologación del tipo penal de abuso sexual. Durante la mañana se realizó un enlace en vivo con los Mandatarios y Mandatarias en el que se sumaron a los 10 puntos del "Compromiso Nacional por la vida, la felicidad y el respeto a las mujeres". [Reforma](#) , [Excélsior](#) , [El Economista](#) , [El Heraldo de México](#)

Pese a que la convocatoria se vio reducida, decenas de mujeres no dejaron pasar la oportunidad de salir a las calles este 25N para gritar que México sigue siendo un país peligroso para las mujeres. En la Ciudad de México, en el

marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, conocido como 25N, mujeres de diferentes edades e integrantes de diversos colectivos marcharon a lo largo de Paseo de la Reforma, partiendo desde la Glorieta de las Mujeres que Luchan hasta llegar al Zócalo Capitalino, en busca de visibilizar todas esas violencias de las que día a día siguen siendo víctimas. Desde un templete colocado en el Zócalo capitalino, integrantes de contingentes de mujeres desaparecidas, víctimas de feminicidio, de violencia vicaria, entre otras, reclamaron al gobierno de Claudia Sheinbaum que pese a que una mujer llegó por primera vez a la presidencia de México: "¡aún no es tiempo de mujeres!". [El Economista](#)

El gobierno federal formalizó la presentación de las reformas al Código Federal de Procedimientos Penales a fin de endurecer las sanciones para el acoso sexual a las mujeres, por lo que a partir de su aprobación se impondrán sanciones de tres a siete años de prisión y multas de entre 200 y 500 UMA. Como parte del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, se impulsará una campaña permanente para concientizar sobre los alcances de este fenómeno. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que no hay carpetas de investigación contra productores campesinos ni transportistas que han realizado bloqueos en las carreteras, pues su gobierno no perseguirá a nadie por manifestarse. Los agricultores han solicitado mil 200 millones de pesos que el gobierno les adeuda, la apertura de ventanillas para registrar a productores de trigo, frenar la Ley de Aguas y seguridad en carreteras. [Milenio Diario](#)

Por unanimidad de 450 votos la Cámara de Diputados aprobó la Ley para Prevenir, Investigar y Sancionar los Delitos en Materia de Extorsión con el fin de castigar dicho acto ilícito hasta con 42 años de prisión, sin posibilidad de libertad anticipada, conmutación de la pena o reducción de la condena. La Ley contra la Extorsión prevé una pena básica de 15 a 25 años de cárcel y contiene 34 agravantes que aumentan los castigos hasta a 42 años. [Milenio Diario](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: el empresario mexicano dueño de Miss Universo resultó ser... ¡Mister Huachicol! Así que la cosa se pone todavía más fea para este concurso de belleza. El hecho de que Raúl Rocha Cantú no haya sido aprehendido por la FGR no es porque falten pruebas en su contra, sino simplemente porque un juez se declaró incompetente para resolverlo y lo mandó a otro juzgado. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: el senador Gerardo Fernández Noroña opinó que la tabasqueña Fátima Bosch, nueva Miss Universo, es víctima de una campaña brutal y misógina que le achaca un presunto fraude en su triunfo. Pero al mismo tiempo, Noroña, llamó fascista y oportunista a Grecia Quiroz, alcaldesa de Uruapan, Michoacán, por pedir que se investigue a los morenistas Leonel Godoy y Raúl Morón, por el asesinato de su esposo Carlos Manzo. Entonces, en qué quedamos ¿defiende a las mujeres o es un machín? [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum puso orden en el debate. La Ley de Aguas no busca castigar al campo, sino recuperar un recurso que no puede seguir en manos de unos cuantos. Mientras algunos cierran carreteras en nombre de supuestos derechos, Sheinbaum recordó que hay diálogo abierto, mesas en San Lázaro y canales institucionales que encabeza el diputado Ricardo Monreal. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: en el Día Internacional contra la Violencia a las Mujeres, la presidenta del Tribunal de Disciplina Judicial, Celia Maya, advirtió que esa instancia actuará sin titubeos contra quienes afecten los derechos de las mujeres. Al inaugurar el foro Justicia libre de violencia, la magistrada aseguró que en la instancia que encabeza no hay cabida para actitudes o criterios que afecten al sector femenino, y en caso de que se den, aplicarán la ley con estricto rigor contra el o los infractores. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: los reclamos de transportistas y productores se vienen dirimiendo en la prensa desde hace semanas. No hay nada mejor para solucionar un conflicto que la interlocución directa a tiempo, para eso están los servidores públicos, para fortalecer la gobernabilidad, no para diluirla. El problema es que protestar cerrando carreteras afecta a miles de personas que no pueden mejorar la seguridad en los caminos ni mucho menos regular el acceso al agua. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside Hugo Aguilar Ortiz, no se quiso quedar atrás en el Día contra la Violencia a ellas, de última hora modificó su agenda para tratar casos que atañen a temas de paridad de género y abordó uno relacionado con Morelos, donde para la elección del próximo año los partidos deberán candidatear solo a mujeres en once municipios donde jamás ha habido una alcaldesa. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: por mensaje de WhatsApp de parte de la diputada morenista Cecilia Vadillo, todas las legisladoras recibieron el lunes la invitación para acuerpar la presentación que realizó ayer la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, sobre un conjunto de iniciativas con las que se busca combatir la violencia de género. Pero detalle, y no tan pequeño, fue que se omitiera incluir el contenido de las propuestas. [Reforma](#)

El Caballito publica: un respiro es lo que se vivió en las calles de la Ciudad de México este martes 25 de noviembre, cuando en la marcha para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer no se registraron desmanes ni destrozos como ya se había vuelto costumbre en las últimas movilizaciones por parte de integrantes del llamado bloque negro, que Pablo Vázquez de mujeres salieron a gritar sus exigencias para detener la violencia y los feminicidios, sin que fueran manchados por los actos de vandalismo. [El Universal](#)

Capital Político publica: El alcalde Mauricio Tabe decidió asistir hoy a la mesa de trabajo del Congreso de la Ciudad de México, a defender su proyecto de presupuesto para 2026 en Miguel Hidalgo. Aunque sabe perfectamente que diputados del oficialismo le quieren tender la cama, pues su alcaldía es de los deseos morenistas desde que en 2021 la perdió Víctor Hugo Romo ante el propio Tabe, el alcalde les plantará cara en Donceles. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda](#)

- Reforma

/

Templo

Mayor.

El empresario mexicano Raúl Rocha Cantú, dueño de Miss Universo, está involucrado en delitos como narcotráfico, huachicol y tráfico de armas. A pesar de las pruebas en su contra, un juez se declaró incompetente y el caso fue trasladado a otro juzgado. Rocha busca convertirse en testigo protegido para mantener su libertad y ganancias.

- El

Universal

/

Bajo

Reserva.

El senador Gerardo Fernández Noroña comentó sobre el triunfo de Fátima Bosch en Miss Universo, calificando las críticas como misóginas. Sin embargo, también criticó a Grecia Quirós, alcaldesa de Uruapan, por solicitar investigaciones sobre morenistas implicados en un asesinato.

- El Heraldo de México / Alejandro Cacho.

Se destaca a Ricardo Salinas Méndez como un candidato ideal para la presidencia municipal de Acapulco en 2027, debido a su perfil honesto, sensible y eficiente, cercano a la gobernadora Evelyn Salgado.

- El Universal / Historias de Reportero por Carlos Loret de Mola.

Se revela un intento desde Palacio Nacional para reemplazar al titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero, con alguien cercano a la presidenta Sheinbaum, para controlar la fiscalía.

- El Universal / El Caballito.

La marcha del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer en Ciudad de México transcurrió sin incidentes, a diferencia de movilizaciones anteriores. Se mantuvieron medidas de seguridad y no hubo reportes de violencia.

- Milenio / Trascendió.

Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside Hugo Aguilar Ortiz, no se quiso quedar atrás en el Día contra la Violencia a ellas de última hora modificó su agenda para tratar casos que atañen a temas de paridad de género y abordó uno relacionado con Morelos, donde para la elección del próximo año los partidos deberán candidatear solo a mujeres en 11 municipios donde jamás ha habido una alcaldesa. En voz del magistrado mixteco, el problema necesitaba una decisión radical.

- En Boga/ Murmuraciones. boga. En las curules del Congreso de Nuevo León dicen que la bancada de Movimiento Ciudadano aprovechó el Día Naranja para soltar un mensaje directo, ni una mujer criminalizada por sobrevivir. Cuentan que llegaron con dos reformas bajo el brazo, al Código Penal y a la Ley de Acceso a una Vida Libre de Violencia.

- El Financiero/ Confidencial.

El morenista Heraclio Rodríguez Gómez, popularmente conocido como El Yaco, reclamó el lunes con toda su fuerza en la toma del puente internacional Córdoba Américas entre Ciudad Juárez y El Paso y exigió a la Secretaría de Gobernación diálogo y a julio Berdegué, secretario de Agricultura que escucha a los productores. De 2018 a 2021 fue diputado federal de Morena, además de ser un activista social simpatizante de la 4T y de Andrés Manuel López Obrador. ¿Se habrá afiliado ya al PRI, al PAN o al PRD con eso de que le echan la culpa a la oposición de las protestas?

- José

Luis

Sánchez.

Desde Guerrero, la gobernadora Evelyn Salgado subrayó que su administración trabaja sin tolerancia para erradicar la violencia contra las mujeres y niñas. En el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, durante un enlace a la Conferencia del Pueblo en Palacio Nacional y ante la presidenta Claudia Sheinbaum, la mandataria destacó que en la entidad no más impunidad y no más silencios.

- El Heraldo de México / Sacapuntas.

Higinio Martínez, morenista, regresará a su escaño en enero y reactivará sus actividades en el Estado de México para fortalecer la 4T. También se informa sobre bloqueos carreteros debido a conflictos con transportistas y agricultores, que no han llegado a un acuerdo con el gobierno.

- La Razón/ Rozones.

Hoy transcurre el tercer día con bloqueos carreteros en varios puntos del país, porque el asunto con los transportistas y los agricultores, nos dicen, está bien atorado. Nada más para dimensionar el problema, nos comentan que ni siquiera había comenzado la ronda de negociaciones que tenían pactada en gobernación y ya se estaban peleando, que si porque unos querían que entraran 29 y a la mera hora sólo iban a entrar 15, que si no les gustó que entrara tal o cual representante, que esto, que aquello, en fin, hasta como que se rumora, parecía que querían estirar el tiempo, se sentaban, se paraban, consultaban en llamadas, regresaban y se volvían a parar.

Agenda de Interés:

- 10:00 hrs., Foro: "Pairos y derivas del proceso electoral judicial extraordinario 2025.
- 16:00 hrs., Primera Mesa de diálogo intercultural sobre violencia política contra las mujeres en razón de género.